

Universitat Internacional de Catalunya
Dirección de Comunicación

Nota de prensa

SIMPOSIO PERSONA, SOCIEDAD Y CUIDADO EN UIC BARCELONA

Pierpaolo Donati apuesta por humanizar el cuidado desde las relaciones sociales

El *Alma mater* profesor de Sociología en la Universidad de Bolonia y Doctor Honoris Causa por UIC Barcelona ha insistido en que “lo que falta en la sociedad no son tanto recursos materiales y tecnológicos sino habilidades relacionales para integrar a la persona en dificultades”

Donati ha pronunciado la conferencia ‘El cuidado del otro como relación social’ en una sesión organizada en el marco del *Simposio Persona, Sociedad y Cuidado*, que se celebra hasta mañana en UIC Barcelona

Barcelona, 19 de mayo de 2023.- El *Alma mater* profesor de Sociología en la Universidad de Bolonia y Doctor Honoris Causa por UIC Barcelona, Pierpaolo Donati, ha apostado por humanizar los cuidados desde las relaciones sociales. Donati ha pronunciado la conferencia ‘El cuidado del otro como relación social’ en el Simposio Persona, Sociedad y Cuidado, organizado por UIC Barcelona.

Donati ha insistido en que las relaciones personales son fundamentales “para cuidar al otro”, una realidad que nos “ha enseñado la pandemia porque ha demostrado que las relaciones sociales no son elementos accidentales, sino que tienen entidad propia que afecta a nuestras vidas”. El profesor, que ha definido el cuidado como un don, ha afirmado que “el corazón se expande ayudando” ya que no “puede hacerlo por sí mismo, sino que se dilata con las relaciones”.

El Doctor Honoris Causa por UIC Barcelona ha asegurado que “lo que le falta a la sociedad no son tanto los recursos materiales y tecnológicos sino las habilidades relacionales para integrar socialmente, acoger y apoyar a las personas en dificultades”. En este sentido, ha señalado que “faltan habilidades en las relaciones de cuidado” y ha apostado por “las formas que valoran el cuidado a través de las relaciones versus aquellas que neutralizan las relaciones humanas”, por ejemplo dando sólo una atención farmacológica.

El experto en “sociología relacional” ha criticado la utilización de robots en el cuidado a las personas y, aunque puede ser útil, no puede sustituir a las relaciones personales. En esta línea, ha añadido que “la percepción de que las relaciones sociales son todas iguales indica que nuestra cultura de relaciones es muy pobre, si no ausente”.

Donati fue investido Doctor Honoris Causa por UIC Barcelona en 2017, a propuesta del Instituto de Estudios Superiores de la Familia (IESF). Hoy, invitado de nuevo por el IESF, y presentado por la Dra. Montserrat Gas, directora del Instituto, ha participado en el [Simposio Persona, Sociedad y Cuidado](#), organizado por UIC Barcelona, en el marco de los actos conmemorativos del 25 aniversario de UIC Barcelona.

El programa incluye sesiones magistrales y mesas redondas que facilitarán el análisis y el diálogo con ponentes y expertos, así como el intercambio de buenas prácticas y el networking con profesionales de diferentes ámbitos.

Para más información:

Marta González Martínez

Responsable de Comunicación
de las facultades del Campus Sant Cugat
T. +34 935 042 000. Ext: 5153 / 657 736 887

mgonzalezmar@uic.es

Josep Trueta, s/n
08195 Sant Cugat del Vallès

Sobre UIC Barcelona

La [Universitat Internacional de Catalunya](#) (UIC Barcelona) nació en 1997 con el objetivo de ofrecer una formación universitaria de calidad y promover la investigación como servicio a la sociedad. Ligada al mundo empresarial y con un marcado carácter internacional, imparte 16 grados, 8 dobles grados, una treintena de dobles titulaciones internacionales y una amplia oferta de programas de posgrado en sus dos campus, situados en Barcelona y Sant Cugat del Vallès.

Como parte de su compromiso con la sociedad, UIC Barcelona también cuenta con tres clínicas universitarias ubicadas en el Campus Sant Cugat: la Clínica Universitaria de Odontología, Support – Clínica Universitaria de Psicología y Psiquiatría, y Cuides UIC Barcelona, centrada en la atención a pacientes con enfermedades avanzadas y cuidados paliativos.